

Acuerdos de Gobierno

02 de mayo del 2017 - 12:46

Medallas de Oro de Canarias 2017

El Consejo de Gobierno de Canarias, a propuesta del presidente, Fernando Clavijo, acordó en su reunión de hoy en Gran Canaria, conceder la Medalla de Oro de Canarias a la Asociación Niños Especiales de La Palma (NEP), a Los Guaraperos, a Ramón Padrón, al Comité de Vecinos del Caso Viejo de Corralejo, a Michelle Alonso, a Israel Oliver, a Basilio Valladares, a Pinito del oro, a la Escuela Luján Pérez, a la Iniciativa ciudadana "La Graciosa, la 8ª isla", al Club Baloncesto Iberostar Canarias y a Club Balonmano Rocasa.



La Medalla de Oro de Canarias se creó, mediante Decreto 76/1986, de 9 de mayo (B.O.C. 56, de 14-5-86) y se se concede a las personas, corporaciones e instituciones que, dentro o fuera de Canarias se hayan hecho merecedoras del reconocimiento del pueblo canario. Es conferida por Decreto, previo acuerdo del Consejo de Gobierno, y la iniciativa para conceder la Medalla de Oro corresponde al presidente de la Comunidad Autónoma por propia decisión o a propuesta del Parlamento de Canarias.

Los galardonados recogerán su medalla en el Acto Institucional del Día de Canarias, que tendrá lugar el próximo 30 de mayo en el teatro Pérez Galdós de Las Palmas de Gran Canaria.

Biografías de los premiados

Niños Especiales de La Palma

Entidad sin ánimo de lucro y declarada de Utilidad Pública, nace en 1994 con el objetivo de mejorar la calidad de vida de personas con discapacidad de la Isla de La Palma y sus familias, principalmente población infantil, adolescente y juvenil. Surgió de la iniciativa de un grupo de familias que tenían en común un hijo o una hija con algún tipo de lesión neurológica o de componente genético que les provoca algún tipo de discapacidad o cuadros de pluridiscapacidad.

Los Guaraperos (La Gomera)

La práctica del guarapeo se realiza en Canarias desde hace más de 500 años, básicamente enfocado a la producción de la miel de palma. El guarapo es el jugo dulce extraído de la palmera canaria y el ingrediente de la miel de palma y aunque la técnica del guarapeo se estuvo realizando en todas las islas del Archipiélago, el proceso ha ido relegándose exclusivamente a la isla de La Gomera. Esta tradición centenaria es la representación más evidente y llamativa de la estrecha vinculación de los habitantes de La Gomera con un bien natural y protegido como es la palmera canaria.

Ramón Padrón (Tejecute)

La agrupación folclórica Tejecute es uno de los grupos de música tradicional más importante de la isla de El Hierro y también uno de los más veteranos del Archipiélago. Ramón Padrón Cejas, conocido como Ramón el de Tejecute es el responsable de un arduo trabajo de recuperación e

investigación de la tradición popular isleña y la persona que siempre ha trabajado desde El Hierro en favor del conocimiento de la isla y de su cultura musical.

Michelle Alonso

Michelle Alonso Morales nació en Tenerife y es nadadora olímpica. Conocida como la Pequeña sirena de las Islas Canarias, fue premiada con la medalla de oro de la real Orden al Mérito Deportivo en una ceremonia celebrada en el Teatro de Madrid. Entre sus múltiples méritos deportivos está haber obtenido una medalla de oro en 100 metros braza en las últimas Paraolimpiadas de Río de Janeiro. Lo hizo con récord paralímpico, mejorando en cuatro segundos su tiempo de Londres y quedándose a una centésima de su propio récord mundial.

Israel Oliver

Nadador canario con discapacidad visual y ganador de dos medallas (plata y bronce) en Atenas 2004. Oliver, que pasó a la categoría S11 (desde su inicial S12) tras perder capacidad visual, acude a todos los entrenamientos acompañado de su perra guía Pinka, y ha residido entre los CAR de Madrid y Sant Cugat durante la mayor parte de su carrera deportiva. En las pasadas olimpiadas celebradas en Río de Janeiro, consiguió dos oros olímpicos en las categorías de 100 metros mariposa y 200 metros estilo.

Pinito del Oro

Última de 19 hermanos, Pinito del Oro nació en el barrio de Guanarteme de la capital grancanaria, dentro de una saga circense muy reconocida, propietaria del 'Gran Circo Segura' y apodada 'Los Seguritas'. Su destreza con las acrobacias la llevaron a lo más alto en el mundo del circo y le hicieron merecedora en tres ocasiones del máximo reconocimiento mundial como "Reina del circo". Actuó siempre sentada sobre una silla, con las dos patas traseras apoyadas sobre la barra del trapecio o directamente de pie, lo que se define como trapecio de equilibrio a vuelo, que ella inventó y que no ha vuelto a verse desde su marcha.

Escuela Luján Pérez

La Escuela Luján Pérez para artistas y artesanos de Gran Canaria, nació en 1918 de la mano del abogado, ensayista y pensador Domingo Doreste. Se denominó Escuela Luján Pérez como homenaje al primer y mejor valedor del arte canario y su filosofía se asentó en los principios de autodidactismo; aprendizaje con maestros sabios y competentes; compromiso con el entorno natural, social, cultural o político; la autonomía personal de los alumnos y la significación del trabajo artístico. A lo largo de su historia, la Escuela se ha convertido en la insignia artística de la ciudad y del Archipiélago, ocupando un meritorio puesto de honor en la Historia del Arte en Canarias.

Basilio Valladares

Basilio Valladares Hernández nació en Tacoronte (Tenerife) en 1947. En 1981 se doctoró en Farmacia en la Universidad de La Laguna, obteniendo el Premio Extraordinario de Doctorado y desde 2008 es catedrático de Parasitología de esta universidad. Ha publicado más de un centenar de artículos, y participado en más de cincuenta proyectos o convenios y en otros tantos congresos nacionales e internacionales. Su interés por las enfermedades tropicales y aquellas patologías que afectan, sobre todo, a las poblaciones más pobres le llevó a promover la creación y a dirigir el Instituto Universitario de Enfermedades Tropicales y la Fundación Canaria para el Control de las Enfermedades Tropicales.

Comité de afectados Casco Viejo de Corralejo

De los primeros pobladores del casco viejo de Corralejo se tiene constancia en los archivos históricos de la Iglesia de La Oliva del año 1845. Hace 16 años se creó el Comité de Afectados del Casco Viejo de Corralejo para defender los derechos de un centenar de propietarios del antiguo pueblo mariner. El asentamiento fue ocupado hace más de un siglo por familias de pescadores y

muchas carecían de papeles de registro porque, por aquel entonces, la escritura del dueño era la palabra y no hacía falta documento alguno para demostrar la propiedad. Después de años de litigio, la Justicia está dando la razón a los herederos de aquellos primeros vecinos del Casco Viejo de Corralejo y, a pesar de no tener registradas las viviendas, han obtenido un total de 114 sentencias favorables tanto en los Juzgados de Primera Instrucción de Puerto del Rosario, como en la Audiencia Provincial de Las Palmas y el Tribunal Supremo.

Iniciativa ciudadana "La Graciosa, la 8ª Isla"

La plataforma ciudadana "La Graciosa, la octava Isla" surgió para reivindicar el reconocimiento de La Graciosa como "isla habitada" en la reforma del Estatuto de Autonomía que ahora se tramita en el Congreso de los Diputados. Los promotores de esta iniciativa lograron en 2014 el apoyo de todas las fuerzas políticas representadas entonces en el Parlamento de Canarias para el reconocimiento de las singularidades de La Graciosa y la puesta en funcionamiento de un Consejo de Ciudadanía «como una herramienta estable de participación ciudadana» y la creación de un consorcio interadministrativo para la gestión de aquellas competencias «que precisen un mayor nivel de coordinación».

Club Baloncesto Iberostar Tenerife

El Club Baloncesto 1939 Canarias, hoy Iberostar Tenerife, nace en 1930 en La Laguna. Su primer impulsor fue Juan Ríos Tejera y sus primeros éxitos de importancia tienen lugar en la temporada 51-52, cuando los laguneros se hacen con el Campeonato de Canarias y el subcampeonato de España de Segunda División. El Canarias no se incorpora a las ligas nacionales hasta la temporada 75-76. En la última década ha protagonizado una progresión continua que le ha llevado desde la división de bronce del baloncesto español hasta la consecución de su primer título europeo, durante una temporada en la que ha sido líder de la Liga ACB durante varios tramos de la competición. El 30 de abril de este año ganó la primera edición de la Champions League de baloncesto al imponerse en la final al Banvit por 63-59.

Club Balonmano Remudas Isla de Gran Canaria

El Club Balonmano Remudas Rocasa comienza su andadura en el año 1.978, y durante treinta y siete años se ha ido consolidando como el Club de balonmano canario que más años y de manera más continuada ha participado en la máxima categoría del balonmano nacional. Además, ha sido el primero de España en antigüedad en la División de Honor, el que más campeonatos nacionales de balonmano ha obtenido, el segundo en la comunidad en obtención de campeonatos nacionales de cualquier especialidad, el primero en campeonatos nacionales de atletismo y el que más jugadoras ha aportado a la selección nacional en cualquier modalidad deportiva. Desde la temporada 87/88 están en la División de Honor y el 1 de mayo de este año ganó la Copa de la Reina de balonmano.